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2023 年度富山県支部年次大会 第 39 回講演会 開催報告書 

 
１．概要 

開催⽇時   2023 年７⽉ 19 ⽇（⽔） 15:00〜18:00 
開催場所   会場：ホテルグランテラス富⼭ 4 階 瑞雲 

参加者    年次⼤会：40 名  講演会：65 名  意⾒交換会：31 名 
 

２．プログラム 

15:00〜15:30 2023年度年次⼤会 
15:30〜15:35 開会あいさつ             富⼭県⽀部⻑ 市森 友明 
15:35〜16:55 宇宙ビジネスの現在とこれからの可能性 

        JAXA 新事業促進部 特任担当役 渡⼾ 満 ⽒ 
17:05〜17:45 ⽴⼭の砂防 

富⼭県⼟⽊部砂防課主幹・地すべり係⻑ ⼭下 勉 ⽒ 
17:45〜17:50 閉会あいさつ              富⼭県⽀部幹事 ⼭本 尚三 

司会：富⼭県⽀部幹事 事業委員 梶川 明美 
 
３．開催概要 

年次⼤会では、2023・2024 年度の富⼭県⽀部の役員体制、2022 年度活動内容、2022 年度決算報告、
2023 年度事業計画・予算について、⼤⾨事務局⻑から資料に基づき説明。 

また、各委員会の活動⽅針について、各委員⻑から説明。 
 
講演会は 2 つの題⽬について講演をいただいた。 

  

  

写真 講演会風景 
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４．参加者アンケート（回答者46名、71%の回答） 

（１）回答者の状況 

50 代の参加者が最も多く、50 代〜60 代の参
加者で約 6 割を占めている。 

会員（正会員、準会員）が 2/3 を占めるほ
か、会員以外からの参加が 1/3 と⾮常に多くな
っている。 

専⾨分野は建設部⾨が⼤半を占めている。 
 
 
 

  
  

  
（２）講演会参加のきっかけと動機 

 講演会参加のきっかけは「富⼭県⽀部からのメール」が⼤部分を占めており、参加の動機とし
ては「講演会のテーマに興味があった」、「知識の習得のため」が多く⾒られる。 
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図４ 参加のきっかけ 図５ 参加の動機 

図１ アンケート回答年代 

図３ 専門分野 

（※総合技術監理は除く）

図２ 参加者の入会状況 
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（３）講演会の満足度 

講演会の満⾜度は満⾜であるが約 83％と⾼かった。5 点満点換算では平均点が 4.78 点と⾼かっ
た。 

 

 

 

 

（４）具体的な評価に関する意見 

●講演会全般について 

70代以上 最近、転居してきた者として、県技術士会活動や地元防災活動について大変参考になった 

30代 日々の生活、仕事では触れないテーマについて学ぶことが出来た 

40代 技術によるビジネス展開、激甚化する自然災害への防災と現代に関する２大内容で大変良か

ったです 

20代以下 新鮮なお話を頂き、大変楽しかったです。参加して大変良かった。ありがとうございました 

40代 エンジニアによる多様な内容で大変良かったです 

70代以上 非常に為になりました。ありがとうございました 

50代 ２つの講演とも、とても興味深い話題でした 

60代 企画ありがとうございます 

60代 私の理解度を超える宇宙ビジネス、立山砂防のお話でした 

50代 JAXA呼べたのが素晴らしい。立山砂防のことが詳しくわかった 

 

●渡戸氏の講演について 

50代 JAXAの話しは、良かったです。もう少し深く聞きたかった 

60代 知らなかったJAXAの仕事の内容が分かって面白かった 

30代 中々聴く機会のない宇宙ビジネスについて、勉強になった 

70代以上 JAXAの講演は、非常に夢のある素晴らしかった。 

60代 宇宙に対しての人材育成に必要な教育についても聞かせていただければよかった。天文台な

ど地元に不用か？など 

50代 宇宙ビジネスの講演会は初めてでした。非常に興味深いものでした。既に宇宙技術が多数応

用されているのを知りました。まだ広がると思います。 

60代 宇宙ビジネスの「無限の可能性」に興味深い講演が聞けた。 
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図６ 講演会の満足度 
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●山下氏の講演について 

50代 立山砂防のことが詳しくわかった 

60代 「立山の砂防」たいへんわかりやすく、身近に感じれてよかった 

30代 立山砂防に関して１から学ぶことが出来た 

70代以上 立山の砂防は、歴史も踏まえ、非常に為になった 

60代 立山砂防をぜひ遺産に！ 

 

 


